

# El Luchador

Redacción y Administración Calle Sagast, 44

Toda correspondencia al apartado 173

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7.50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 cént.

DIARIO REPUBLICANO

Fundador: Juan Botella Pérez

Franqueo concertado

Año XVI

Alicante: Sábado 10 Noviembre de 1928

Núm. 5119

Firmas de EL LUCHADOR

CARTERA DE UN SOLITARIO

## La eugenesia de salón

Por ANTONIO ZOZAYA

Pasó junto a nosotros pálido, demacrado, llevando impreso en su semblante sombrío un malestar hondo, irremediable, precursor de un caso de una enfermedad aniquiladora. Mi acompañante me lo mostró, señalándolo con el dedo y, una vez que el infeliz estuvo lejos de nosotros, me dijo mi amigo, con acento de sincera y profunda convicción:

—Lo que sufre es miseria. Su sueldo es mezquino y tiene mujer y seis hijos. El dichoso afán de casarse sin contar con medios suficientes para sostener a una familia. Ese desdichado hubiera podido salir adelante siguiendo soltero; pero ha preferido sacrificarse y sacrificar a los demás. Ya que se obstinó en contraer matrimonio, debió contentarse con un hijo o dos; pero no señor; ha ido coleccionando crias y ha reunido media docena. Que no eché la culpa a nadie de su infortunio. El se lo ha buscado. Sin su pan se lo coma.

Yo me he quedado pensativo. No era esta la primera vez que oía negar el derecho de contraer matrimonio a los pobres y de fundar una familia. Recordé la máxima de los partidarios de la nueva Eugenesia: «Nadie tiene derecho a engendrar más hijos que los que puede mantener». De este modo la nueva Sociología médico-malthusiana niega a los que no son ricos el derecho de amar; porque no creo que se deba llamar amor a la simple satisfacción de un deseo genésico, sino a ese deseo unido a un cariño entrañable, que solamente puede hacerse sólido con la convivencia bajo un techo y con el cuidado de los hijos, esto es con la constitución de un hogar. Negar esto a los pobres y condenarlos a la simple satisfacción del placer sexual, circunstancial y grosero, me parece contrario al instinto humano, que siente la necesidad de constituir una familia y me parece también la mayor crueldad que han podido cometer con los siervos sus explotadores. Los esclavos procreaban y, dígame cuanto se quiera en contrario, la mayor parte de las veces se procuraba no apartarlos de los suyos, para que la tristeza no les hiciera enfermar y no disminuyera su precio en el mercado. Ahora se pretende negar al pobre el derecho de tener familia y ello en nombre de una ciencia que aspira a ser humanitaria. La figura abatida, demacrada, sombria, del pobre empleado fármaco, con mujer y seis hijos, ha tomado en mi memoria proporciones trágicas.

—Muy bien—he dicho a mi acompañante.—Concedo a usted que ese infeliz oficinista ha procedido muy de ligero al casarse sin contar con ingresos saneados; pero, en tal caso, tendremos que declarar que, de cada cien trabajadores, se hallan en igual caso lo menos sesenta. Hay una enorme desproporción entre el jornal de los trabajadores y los precios actuales

de los albergues, de las subsistencias y de todas las cosas de primera necesidad. Si nadie contrajera matrimonio hasta contar con medios para procurar una vida higiénica a seis o siete personas ¿quién podría casarse sino los potentados? Invito a los higienistas más famosos a que nos digan qué cantidad mínima se necesita hoy para cumplir sus preceptos más apremiantes, es decir, para contar con vivienda higiénica, luz, calefacción, baño manjares sanos y nutritivos, descanso racional y alejamiento de preocupaciones tormentosas. No creo que sostengan que ello puede conseguirse con el doble jornal de un bracero. En cuanto a los llamados intelectuales, la mitad, por lo menos, no llegan a ganar quince o veinte pesetas diarias, y con esa cantidad no se puede tampoco sostener racionalmente a la mujer y a seis hijos. Admitida la teoría eugenésica, habrá que impedir el matrimonio, no ya a los trabajadores, sino a todos los maestros de escuela, a los empleados de escalafón inferior, a todos los dependientes particulares y a tanta gente que, de hacerlo, el casarse sería privilegio de una minoría capitalista. Los demás hombres serían solitarios melancólicos, carentes de esos consuelos que únicamente puede procurar el cumplimiento de los deberes de familia.

Queda, es cierto, el recurso de no tener hogar; pero ya he dicho que ello es una necesidad ineludible y apremiante para la mayor parte de los mortales. Hacen los pájaros un nido, se agrupan las fieras con sus compañeras en escondidas espeluncas; cuidan de sus crías todos los animales, hasta los más inferiores y se quiere que sea únicamente el hombre pobre (entre los animales no hay pobres ni ricos, porque no han inventado la desigualdad) el que carece de fortuna, tal vez por ser explotado sin misericordia, quien engendre al acaso, sin saber qué será de la prole y quien no pueda cultivar sino amores mercenarios de un día. Al rico se le reserva la dicha de encontrar una mujer que comparta sus alegrías y sus penas, cuando se halla enfermo o preocupado; se le permite que satisfaga el justo deseo de criar a sus hijos y de acariciar a sus nietezuelos. Al trabajador quiere la nueva ciencia burguesa que se le prive de ser llamado esposo y padre o que lo sea a medias, realizando para no engendrar, prácticas odiosas. Todo esto será muy conforme a la nueva investigación; pero es contrario a la naturaleza y lo que contraría a la naturaleza no puede en justicia prevalecer.

Es ya demasiado corriente, cuando se ve a un padre de familia combatiendo por el infortunio, decir:—¿Quién le mandó casarse no contando con recursos suficientes para ello? Pues bien: es preciso contestar categóricamente: Se lo mandó la naturaleza que no entiendo de salarios, ni de im-

A JUAN BOTELLA

## Lamentación de mi amistad

Se agitaron de nuevo las aguas de la Estigia, por el ritmo severo de un viaje fatal; recortaron la sombra de una corona frígida y arrastraron la inercia de un despojo mortal.

Otra vez el Destino obediente a su norma, sacrificó una vida al insaciable Averno. Otra vez ha triunfado el mito de la forma quebrando nuevamente el ritmo de lo eterno.

Lágrimas... flores, sobre la madre Gea y cánticos humanos de quejumbroso son... .. Hojarasca, que el viento de la continua Rea, vá acumulando frío en júbrego montón.

Recuerdos melancólicos o plácida memoria, alivios o tristezas... Lo mismo... ¿que más dá? Son igualmente eternos en la indolente historia el enigma futuro y lo vivido ya.

Lo importante es la Idea, eternamente eterna. El hombre es la quimera, la fugaz ilusión, la sombra fluctuante que cruza la caverna en donde atisba místico el genio de Platón.

¡Oh inmortal privilegio de la inmortal esencia! Seducción inefable de la augusta virtud que calma el torbellino de la inquieta conciencia en un remanso plácido, de sosiego y quietud.

Valor incomparable del círculo perfecto que anuda las pasiones en celeste armonía; pitagórico esfuerzo que al acendrado afecto le dá la inmóvil forma de estoica ataraxia.

Designio incomprensible de un funesto destino que rechaza las leyes del débil corazón. Ruta no vislumbrada del ignoto camino, perdida en las tinieblas de la alucinación.

¡Cuántos, nos precedieron en esa extraña ruta de nuestro absurdo centro, forjado periferia! ¡Cuántos han tributado a la ley absoluta la sumisión solemne de la humana miseria!

Y cada vez un lloro, una oración y un duelo, en el triste epitafio de la gran despedida; y un egoísta ensayo de ficticio consuelo contemplando la muerte y pensando en la vida.

¿Y el que se vá, qué piensa? ¿qué contempla, qué siente? ¿Permanece en el centro de la inmovilidad? ¿o contempla el sentido de una luz evidente resumen absoluto de la única verdad?

Es designio de pésame, funesto y lamentable; es dolor siempre vivo, pensar la aciaga suerte que convierte a la vida en algo desleznable y hace Categoría de universo a la muerte.

Por eso en el absurdo de nuestra rebeldía, cada vez que a los muertos nuestra aflicción lloramos, no es porque se marchan nuestra melancolía, ¿Lloraremos acaso, tal vez por que quedamos?

### OFRENDA

Amigo hermano: Tú, feliz viajero en el supremo tránsito, ya gozas con las Musas de la inefable fiesta, donde todo es quietud; donde todo es sereno; donde todo es severo; donde cantan un mito esas notas difusas de la stringa pánica, de eterna juventud.

Ya no estás contrabado. Ya tu espíritu es claro, cuando en unión heroica a Tanatos se ofrece. Un recuerdo perenne, como helénico faro siluetea la estela de tu paso fugaz. Aceptame estas flores que mi amistad te ofrece deshóndolas, ¿muda sobre tu augusta paz,

Rafael SELFA MORA

puestos, ni de confabulaciones, ni de carestías. Se lo impuso el instinto que manda perpetuar la especie. Se lo ordenó la espiritualidad, no satisfecha en el aislamiento y el apartamiento egoísta. Se casó e hizo bien; porque su vida tenía, forzosamente, que ser honesta y porque su trabajo requería otros consuelos que los del cabaret o los de la inversión sexual o los del amor mercenario.

No son los pobres, ni los trabajadores manuales, los que tienen que resolver los conflictos entre la actual organización social y la Eu-

genesia. Ellos deben casarse y procrear, puedan o no puedan mantener a sus hijos. Los esclavos deben engendrar legiones de esclavos, que cubran la tierra, cuyos lamentos apaguen los fragores de las tormentas y cuyos brazos alzados nublen la luz del sol. Y entonces será la naturaleza misma la que se encargará de resolver problemas que pretenden evadir en vano los sociólogos con cuenta corriente en el Banco de España.

Antonio ZOZAYA (Prohibida la reproducción).

DESDE PARIS

## Viabilidad de una concentración de izquierdas

Por CARLOS ESPLA

La segunda jornada de crisis marca una corriente de opinión casi general en favor de la vuelta al Poder del señor Poincaré; pero añadiremos, para ser absolutamente exactos, que se habla de Poincaré sin insistir, precisamente, en la fórmula de Unión Nacional. Es decir, que el nombre de Poincaré se cotiza hoy como base lógica de una solución inmediata, cualquiera que sea la combinación política a que dé lugar.

La mayoría de los personajes consultados hoy por el presidente de la República, se han pronunciado netamente por la vuelta de Poincaré, lo que se ajusta en absoluto a las prácticas constitucionales y parlamentarias, toda vez que el presidente dimisionario no ha sido objeto de una votación adversa en las Cámaras. En estas condiciones, el señor Doumergue le confiará el encargo de formar nuevo Gabinete; pero, ¿aceptará el señor Poincaré? Ninguna indicación permite dar una respuesta categórica a tal pregunta, pues mientras hoy ha sido posible conocer las opiniones de los principales personajes políticos, nadie sabe lo que piensa Poincaré sobre el desenlace de la crisis.

Una preocupación de política interior y otra de política exterior dominan las negociaciones para constituir el nuevo Gobierno: la necesidad de aprobar en tiempo útil el presupuesto de 1929, y los problemas que plantean la modificación del Plan Dawes y la ratificación del acuerdo sobre las deudas a los Estados Unidos y a Inglaterra. ¿Será indiscreto decir que sobre estos dos últimos extremos el acuerdo no era unánime en el seno del Gabinete dimisionario, y que no falta quien atribuya la dimisión del señor Poincaré a su deseo de abandonar a otro Gobierno las responsabilidades de ambos asuntos de política extranjera? La maniobra de Cailleux en el Congreso de Angers habrá servido simplemente para dar a Poincaré un pretexto para retirarse. La verdadera maniobra sería, si ello fuera cierto, de Poincaré.

En tal caso—y conste que recojo el anterior rumor con toda clase de reservas—, la solución obli- gada de la crisis sería un Ministerio Briand, quien no rehuiría aceptar tales responsabilidades, y es, desde luego, la personalidad más autorizada para dirigir la política de Francia en el dominio internacional.

Respecto al presupuesto, Malvy ha ofrecido hoy el concurso de la Comisión de Hacienda para aprobarlo en tiempo útil, cualquiera que fuese el ministro de Hacienda; pero afirmando que la Comisión mantendrá su criterio en lo que se refiere a las modificaciones que deben introducirse en el proyecto financiero de Poincaré. ¿Quién puede ser ministro de Hacienda en estas condiciones? El nombre que señaló ayer acude de nuevo a la pluma: Tardieu.

Este conflicto entre Poincaré y la Comisión de Hacienda revela que aunque la crisis no sea parla-

mentaria, es, en el fondo, una crisis de mayoría parlamentaria. La vitalidad política de Francia no puede paralizarse, en efecto, de un modo permanente bajo el signo de la Unión Nacional, sobre todo cuando ésta ha cumplido ya su misión histórica. La Unión Nacional es una fórmula estática, y la política es eminentemente dinámica. La cuestión que se plantea es encontrar una mayoría parlamentaria sin necesidad de recurrir a la unión imposible de Mañín y Herriot, es decir, el fuego y el agua.

Mientras los amigos políticos del primero, o sea los conservadores, parten hoy en guerra contra los radicales, anunciando una cruzada de mítines en toda Francia, para eliminarlos de la futura mayoría—lo que demuestra cuál era la lealtad de tales elementos respecto a sus compañeros radicales en el Gobierno—, otros grupos tratan de formar una concentración de izquierdas, a la cual ha prometido Leon Blum esta mañana, desde las columnas de «Le Populaire», el apoyo de los socialistas, para realizar el programa del Congreso de Angers, con lo cual dicha concentración tendría visibilidad parlamentaria.

Claro que las fuerzas de la derecha tratarán, por todos los medios de impedir un Gobierno de izquierdas; pero, a pesar de ello, o precisamente por ello, hemos de creer que esta crisis conducirá de un modo fatal, aunque acaso no inmediatamente, a un Gobierno de concentración de izquierdas, dispuesto a realizar las reformas democráticas y sociales que reclama Francia, y que eran imposibles bajo la Unión Nacional, la cual caidaba su obra a beneficio de los conservadores.

La cuestión de los artículos 70 y 71, entre otras, habrá servido para que las izquierdas se den cuenta de la necesidad de realizar una política activa radical, sin titubeos. Las clases conservadoras lamentan, naturalmente, que se haya perturbado la paz política de Francia; pero sus reproches no tienen gran importancia. La política francesa tiene tal solidez, que puede soportar perfectamente estos trastornos. Casi diríamos que los necesita, que son algo normal en la vida pública de Francia. El Gobierno Poincaré ha permanecido en el Poder más de dos años, tiempo que no llegó a cumplir ningún Ministerio francés, ni aun en los tiempos dramáticos de la guerra. Después de los célebres Gabinetes de Waldeck Rousseau y de Combes, es el de Poincaré el Gobierno de la tercera República que más ha durado en el Poder. Y la frecuencia de las crisis en Francia no ha sido, sin embargo, un obstáculo para que la República realizara una política coherente y con espíritu de continuidad.

Ninguna alarma, ninguna inquietud, puede, pues, producir esta crisis, que se desarrolla con el ceremonial acostumbrado, aunque de momento, con perspectivas algo confusas. Cuando Poincaré

### Automovilistas sin Chauffeur

El problema de vuestro automóvil os lo resuelve ventajosamente el Garaje Universal de la calle del pintor Casanova, donde podreis tener vuestro coche en custodia, lavado y engrasado por un precio módico.

acepte o rechace el ofrecimiento que no dejará de hacerle el presidente de la República, de sucederse a sí mismo en el Poder, la situación habrá ganado algo en claridad.

Pasado el momento de estupor de ayer, la Bolsa no ha registrado hoy ninguna inquietud, lo que demuestra la confianza con que sigue en Francia y en el Extranjero las perspectivas de la crisis.

CARLOS ESPLÁ  
París 7-11-1928.

### "La Ley del Hampa,"

Asuntos policíacos, alevosías, automóviles blindados, robos de establecimientos bancarios y joyerías.

Hoy sábado en el  
CENTRAL CINEMA

### Mi adhesión

Que los compañeros del doctor don Pascual Pérez Martínez le acaban de rendir un testimonio de admiración nos parece tan justo que nos adherimos al merecido tributo de que ha sido objeto el Decano de la Beneficencia Municipal.

Nosotros que al desempeñar cierto cargo relacionado con la administración municipal pudimos apreciar de cerca el celo y el entusiasmo puesto en el cumplimiento de su cargo; nosotros que ahora por razones de vecindad le vemos diariamente cumpliendo lo que se ha impuesto como un apostolado y oímos las bendiciones de las madres; nosotros que seguimos paso a paso la labor humanitaria y altruista, insensibles seríamos al no consignar nuestra adhesión y nuestras admiraciones.

No tenemos el honor de ser compañeros del doctor Pérez Martínez, y por eso lo que decimos no podrá tomarse como camaradería, como explosión de simpatías, sino porque es muy justo que los hombres que valen sean agasajados y los hombres buenos sean reverenciados.

La valía y la bondad se juntan en don Pascual, quien seguramente en su modestia apenas se habrá dado cuenta del bien que realiza.

Pero creemos también que estará orgulloso de su obra; que en todo lo que sea filantropía halaga siempre más la admiración que la indiferencia, aunque entendemos que lo mejor es la íntima satisfacción de saber, poder y querer realizarla. Sobre todo cuando se salvan vidas de niños, cuando se ven jugar lágrimas de madre infundiendo esperanzas.

M. L. G.

### Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial  
Nariz - Garganta - Oídos  
J. Costa 9 (antes Ramales)  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

### Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy  
ENTRADOS

Cabo Espartel, español, de Valencia, con carga en tránsito.  
Cabo Huertas, español, de Bilbao y Málaga con carga general.  
Teide, español, de Barcelona con descarga de Canarias.

Familia, italiano, de Palma de Mallorca, con piperno vacío de Marsella y Cette.

Bellver, español, de Palma de

Mallorca e Ibiza, con carga general y pasaje y ganado de cerda.

### DESPACHADOS

Familia, italiano, para Valencia Cette y Marsella con vino y carga general.

Cabo Espartel, para Málaga y New York con carga general.

Teide, español, para Ceuta, con reclutas.

Jomar, americano, para Savannah en lastre.

### DOCTOR FEDERICO SELBES MIQUEL

Ex-Alumno del Hospital St. Louis (DE PARIS)  
Consulta exclusiva de Enfermedades de la Piel y Secretas  
De 10 a 1 y de 4 a 7  
Plaza de Castelar, 1. entlo

### En torno de un homenaje

Como dijimos ayer, al ocuparnos del homenaje que el Cuerpo Médico de Beneficencia Municipal ha tributado al Decano del mismo, el reputado y culto facultativo don Pascual Pérez Martínez en este acto le fué entregado al homenajeado un primoroso pergamino, verdadera obra artística, obra que por sí sola, es más que suficiente para acreditar de artista de corazón al que la ha confeccionado.

Es este el estudioso joven don Francisco Alzamora, hijo de nuestro muy querido amigo don José, probo empleado de la Caja de Ahorros de esta ciudad, el cual a pesar de sus pocos años de edad, nos ha dado relevantes pruebas de su clara inteligencia y de vastos conocimientos artísticos, primero, en las oposiciones en que tomó parte para el ingreso en el Cuerpo de Delineantes del Catastro Urbano, en las que obtuvo el número 2, de los doscientos opositores que se presentaron en las mismas, y del éxito con que pregona el cultivo del arte, lo dá a entender las múltiples y bellísimas obras que de su pluma han salido, y a las que dedicaremos un espacio en nuestras columnas en tiempo oportuno.

El detalle del pergamino que hoy obra en poder del señor Pérez Martínez, es el siguiente:

Es de estilo ornamental, de la época de transición del Gótico al Renacimiento. Representa una especie de ventanal gótico (siglo XV), en su última época, compuesto de dos arcadas, que sujetan el escudo de armas de esta ciudad que es el mismo que usa también el cuerpo de la Beneficencia Municipal. Las arcadas están sostenidas por dos columnas, de clásico Renacimiento español (siglo XVII), talladas en todo su fuste y rematadas por un capitel de orden Compuerto en bronce, todo ello en tonos calientes, que le dan mucha propiedad.

Sobre todo ello va la inscripción dedicatoria, que dice así:

"Al Decano del Cuerpo Médico de la Beneficencia Municipal don Pascual Pérez Martínez, con motivo de habérsela concedido la Medalla de la Constancia de la Cruz Roja. Sus compañeros."

Cerramos estas líneas, congratulándonos de contar entre nuestros conciudadanos a un joven artista que hoy es ya destacada figura del arte, y felicitamos al señor Pérez Martínez por poseer una de las obras artísticas más bellísimas que de su pluma han salido.

### DE LORCA

Del partido Elche F. C.

y Lorca F. C.

Mañana se celebrará el partido más interesante de Campeonato entre Elche Lorca en el campo de "La rueda"; digo el más interesante, porque verdaderamente así lo es; por la sencilla razón que para el primero, depende casi el que pueda ser Sub campeón; y para el segundo, el tener esperanzas para dicho puesto.

Dado lo que supone el partido de mañana para los lorquinos, la Directiva ha sometido a los equipos del "Lorca", a un riguroso entrenamiento para que den el rendimiento máximo; estando todas sus filas en excelente forma para la lucha que se les avecina. Les deseamos mucha suerte. Actuará de árbitro un colegiado catalán. A la hora de escribir estas líneas, no se sabe aún el nombre.

Alberola



### Aniversario de Canalejas

Alcaldía de Alicante

El próximo lunes, doce de los corrientes, se cumple el XVI aniversario de la muerte alevosa del preclaro Hijo adoptivo y entusiasta protector de esta Ciudad, Excelentísimo señor don José Canalejas y Méndez.

La Alcaldía invita a todo el vecindario alicantino a que se asocie a la gran manifestación cívica que en conmemoración de tan triste suceso, y por acuerdo adoptado por el Excmo. Ayuntamiento a raíz de aquel luctuoso día, saldrá de las Casas Consistoriales, a las cuatro de la tarde y se dirigirá al monumento que perpetúa la memoria del inolvidable Canalejas Alicante 10 de Noviembre de 1928 —El Alcalde, Julio Suárez-Llanos.

Círculo Unión Mercantil Alicante

Pasado mañana 12 de los corrientes, décimosexto aniversario de la muerte alevosa del Ilustre Hijo adoptivo de Alicante Excelentísimo señor don José Canalejas y Méndez, el Ayuntamiento ha adoptado con motivo de tan triste suceso, organizar una manifestación cívica que saldrá del Palacio Consistorial a las cuatro de la tarde del expresado día, dirigiéndose a depositar una corona de flores al pie de la estatua del insigne Canalejas en la Plaza que lleva su nombre.

El Círculo Unión Mercantil a la vez que invita a sus socios al acto de conducir la corona que tradicionalmente ofrenda esta entidad al malogrado hombre público, juega al comercio de la capital ciere sus establecimientos durante las horas en que se celebre la manifestación.

Alicante 10 de Noviembre de 1928 —El Presidente, José Pérez García Furió.

### Cartera de Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar restablecido de la dolencia que le aquejaba, a nuestro querido correligionario y compañero, don Pablo Andarías García, director de "La Razón".

—Es esperado en esta, don Adolfo Inchausti, teniente coronel del batallón de cazadores número 17, con destino en Rabasa, que salió de Melilla el día siete.

### "La Ley del Hampa,"

Sugestiva película del mayor interés y la más viva emoción. Se proyectará hoy sábado 10 en el CENTRAL CINEMA

Embarque de tropas

### Los reclutas para Africa

En el vapor "Teide", que como ayer declamamos ha retrasado su arribo por el temporal, embarcarán esta noche para Ceuta, los reclutas destinados a aquella circunscripción militar.

A la despedida que se les tributará, hemos sido atentamente invitados por el general gobernador militar don Manuel Montero Navarro.

El "Teide", anclará en la dársena exterior de nuestro puerto.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

### Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones -Cubiertos económicos-

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la población

Ronda Universidad, 4. pral. Teléfono 5346 A.

BARCELONA

### "El Pueblo", de Valencia

El lunes próximo, día 12, conmemorará nuestro querido colega "El Pueblo", de Valencia, el trigésimo quinto aniversario de su fundación, celebrando un importante acto popular.

Efusivamente nos adherimos a tan simpática fiesta.

### En la Diputación

La sesión de hoy

Este mediodía ha celebrado el Pleno de la Diputación Provincial su cuarta reunión del semestre.

Entre otros asuntos de trámite, ha sido aprobado el pliego de condiciones para el concurso de la plaza de gestor afianzado, para la recaudación del arbitrio sobre cédulas personales.

Fueron nombrados para formar parte de la comisión de Presupuestos, los diputados don Domingo Espinós y don Luis Sala.

La sesión ha durado escasamente media hora.

### Un académico

alicantino

Mañana tomará posesión del puesto que el Gobierno ha concedido a la lengua valenciana en la Academia Española, el padre Luis Fullana.

Nuestro distinguido comprovinciano y notable filólogo disertará sobre el tema "Evolución del verbo en la lengua valenciana", y le contestará el académico valenciano don José Alemany Bolufer.

### "La Ley del Hampa,"

Asuntos policíacos. Alevosías, automóviles blindados, robos de establecimientos bancarios y joyerías

Hoy sábado 10 en el CENTRAL CINEMA

### Noticias de la provincia

Riña

CREVILLENTE.—Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado correspondiente, el vecino Pedro Alfonso Alfonso, de 37 años de edad, por agredir con un legón a su convecino, Vicente Más García, causándole diversas lesiones, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

### Central Cinema

HOY SABADO 10

"La Ley del Hampa,"

### Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

### "Los Gavilanes,"

En trance de indispensables concesiones, prefiero mil veces a "Los Gavilanes", «La del soto del Parral». Pero la voluntad de Gorgé para complacer a quienes lo pidieron así lo ha dispuesto y hubo que oír anoche la partitura de Guerrero, con todas sus consecuencias, bien es verdad, que con satisfacciones también, porque Pablo Gorgé dá un valor a esa obra que, realmente, no tiene. Y a la postre es él, el cantante, quien triunfa pese a la música de Guerrero.

La Idel, Godayal, Concha Gorgé y Carmen Nalor, con los demás intérpretes muy bien.

J. F. T.

Esta noche se representará la popular zarzuela «El Molinero de Subiza».

Para los días sucesivos, hasta la noche de la despedida, se anuncian las siguientes obras: mañana, por la tarde, "El Molinero de Subiza", por la noche, "Guerra Santa"; el lunes "El lego de San Pablo"; el martes, homenaje a Pablo Gorgé, "La del Soto del Parral", "Campanone", y un concierto.

### "La Ley del Hampa,"

Sugestiva película del mayor interés y la más viva emoción. Se proyectará hoy sábado 10 en el CENTRAL CINEMA

### Deportivas

La jornada deportiva de mañana

Salompié  
El campeonato regional murciano de segunda categoría Sección A

Para mañana está anunciado el emocionante partido entre "Alicante Hércules", que tanta animación ha despertado entre los aficionados al balompié y que es el de mayor interés de esta primera vuelta.

De la alineación de los equipos, en definitiva nada se sabe, aunque se dan como seguras las siguientes:

Alicante.—Jover; Choricó, Asensi; Cuenca, Such, Giner; Veches, Marin, Devesa, Asensi y Puig. Hércules.—Llopis; Santos, Serua; Galiana, Julián, Juliet; Daniel, Aracil, Gorgé, Ayguadé y Almodovar.

Como decimos la alineación no es segura, en ninguno de los onces.

### EN ALBACETE

En el campo de los albacetinos tendrá lugar el encuentro ente los propietarios y el Club Deportivo Eldense.

En las Secciones B y C mañana no hay partidos de campeonato.

### Boxeo

La reunión de mañana en el Teatro de Verano

Otro espectáculo de gran interés para mañana es el boxeo organizado por José Luis Manero, en el que hay combates de verdadera talla.

La reunión dará comienzo a las 3'45 de la tarde, principiando son los moscas, Gutiérrez-García, en 4 rounds de dos minutos.

Acto seguido lucharán el valenciano Moral contra Montoyo seis rounds de tres minutos.

Y los dos platos fuertes son el gallego Abalo contra el conocido alemán Morey, que disputarán el combate en seis rounds de tres minutos, y Reig Calpena, también seis rounds de tres minutos, cerrarán esta reunión que promete ser interesante en extremo.

### Dentista Médico

dirigirá Clínica Dental Razón, en la Administración de este periódico.

### Dr. Ernesto Ripoll Romeu

Ex Asistente a las Clínicas Schweizerhof, : : Wadlsanatorium de Davos Platz (Suiza) : : Ex Alumno de los Hospitales Saint Michel, : : : : Lañec de Paris : : : :

Tratamiento de la Tuberculosis Pulmonar por el Pneumotorax Artificial

Consulta de 10 a 12

Sagasta, 3 ALICANTE

### Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate(chañán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

-NO SE CONFUNDA-

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

**SUCESOS**

**Salva a nueve señoritas y se ahoga**

**Caballo atropellado**  
En la calle de Gerona, un auto móvil que conducía Juan Ruiz Aracil, atropelló a un caballo propiedad de Manuel Campello Roselló.  
El animal hubo de ser muerto y su dueño lo valora en 600 pesetas.

**Hurto de prendas**

Al juzgado de Instrucción, ha sido denunciada Flora García Jiménez, por hurto de prendas a Concepción Abat Pontá.

**Choque**

En la calle de Sagasta, chocaron los automóviles A. 4021 propiedad de Vicente Lloret Samper y el A. 4156 de Pedro Tonda.

A consecuencia del choque resultó con lesiones leves Ramón Torá Simón, que fué asistido en la casa de Socorro.

**Porque es tonta**

Esa muchacha no es fea, pero el carbón y la tea ensucian su faz divina.  
¡Yo no sé como no emplea el GAS para la cocina!  
Pedid su instalación a GAS ALICANTE S. A. Paseo de los Mártires, 1.

**Muerte misteriosa**

Sevilla, (teléfono).—En el Hospital se presentó anoche un chófer diciendo que llevaba en el auto móvil a un hombre gravemente herido.

Cuando los camilleros llevaron al herido a la sala de operaciones, vieron que era ya cadáver.

El juzgado ha ordenado la detención del chófer.

El cadáver no ha sido identificado todavía.

**Central Cinema**

SABADO 10

“La Ley del Hampa,”

**Los cines**

CENTRAL-CINEMA

Hoy y mañana repris de la interesante película “La ley del hampa,” que tanto éxito alcanzó ayer día de su estreno.

MONUMENTAL

Hoy, repris de la original comedia “Ligeritas de casco” por Louise Fazenda.

Mañana, la suntuosa película “La reina de la moda,” por Esther Ralston.

IDEAL

Hoy y mañana se proyectará la divertida producción nacional “Estudiantes y modistillas,” creación de Juan de Orduña y de la “Romeo”.

SALON ESPAÑA

Hoy, reposición del grandioso film nacional “El negro que tenía el alma blanca,” magistralmente interpretada por Conchita Piquer y Raimundo de Sarika.

Mañana, la película americana “Los jinetes rojos,” por Ken Maynard.

El Cairo, (radio).—Frente a la estación de T. S. H. zozobró un fatiacho ocupado por numerosas señoritas.  
Un marinero logró salvar a nueve de ellas, pero al final succumbió, extenuado.



Esa maldita tos! No tardará usted en verse libre de ella si recurre a la Solución Pautauger, que cicatriza las lesiones de los pulmones y de los bronquios, y aumenta el apetito y las fuerzas L. Pautauger, París, y todas Farmacias

**La crisis ministerial en Francia**

**Poincaré, encargado de formar Gobierno, convoca a una reunión de exministros**

París, (telégrafo).—El señor Poincaré, llamado por el presidente de la República, acudió al Palacio del Eliseo a las 2-20 de la tarde de ayer, saliendo del mismo a las cuatro.

El señor Poincaré dijo a los periodistas que en su entrevista con el señor Doumergue habían examinado ambos la situación y el presidente le había encargado de la misión de formar nuevo Gobierno.

Esta decisión se fundamentaba en la necesidad de mantener la política financiera iniciada por el Gobierno dimisionario.

Los acuerdos del Congreso de Angers son prueba evidente de los deseos del partido radical socialista de no colaborar con la Unión Nacional.

Por ello no hay que pensar, en cuanto al señor Poincaré se refiere, más que en la posibilidad de constituir un Gobierno de concordia republicana que realice la paz interior y organice la paz exterior.

Por otra parte, en la cuestión relativa a la comisión de Hacienda, el señor Poincaré se muestra dispuesto a una cesión que pueda armonizar las dos tendencias.

**Reunión de exministros**

París, (telégrafo).—Seguidamente de hablar con el señor Doumergue, Poincaré se trasladó al Ministerio de Hacienda, desde donde, por teléfono, convocó a una reunión inmediata a sus compañeros del Gabinete dimitido, que acudieron rápidamente a su llamamiento, a excepción de los cuatro ministros radicales y el señor Marin.

A las seis menos cuarto llegaron a Hacienda los señores Serrault y Marin, que rápidamente fueron introducidos en el salón

**BODEGAS**

Tubos y Mangas de goma y de goma y lona.—Espirales.—Anhidrido sulfuroso.—Acido tártrico.—Metabisulfito.—Fosfato amónico. Pintura negra para hierros.—Pintura para bocoyes.—Mangas y Mangotes.

**DESIDERIO REIG**

BAILEN, 8 y 10. ALICANTE

donde los demás políticos confabulaban.

A los pocos minutos llegó al Ministerio el mariscal Foch, llamado seguramente por Poincaré, para pedirle datos acerca de la cuestión de los créditos militares, que es una de las cosas debatidas por la comisión de Hacienda.

Poco después de la llegada del mariscal, salió de Hacienda el señor Serrault, a quien rodearon los periodistas, y declaró que requería por Poincaré había acudido a conferenciar con él, limitándose a exponer su opinión sobre las causas de la actual crisis.

A las siete de la tarde llegó al Ministerio el señor Queuilli, que fué recibido por Poincaré.

Los reñidos volvieron a verse hoy a las diez de la mañana.

El señor Poincaré salió a las ocho menos diez del Ministerio de Hacienda y dijo a los periodistas:

—Esta noche no habrá nada, ni comunicado oficial, ni caent con nada.

Ahora me voy a mi casa a meditar, cosa que haremos todos esta noche.

Mañana nos reuniremos y luego veremos lo que resulta de la reunión, de la que he de dar cuenta al señor Doumergue.

**“La Ley del Hampa,”**

Asuntos policíacos. Alevosías, automóviles blindados, robos de establecimientos bancarios y joyerías.

Hoy sábado 10 en el CENTRAL CINEMA

**Información de Barcelona**

**Consejos de Guerra**

Barcelona, (teléfono).—En breve se celebrará un Consejo de guerra contra el soldado de Cazadores de Menorca, José Más Solonell, por desertión, y Ramona Mesaguer, por haberle auxiliado a concebir la falta.

También se celebrará otro Consejo contra el paisano José Bayla, acusado del delito de sedición.

**Estreno**

Barcelona, (teléfono).—Anoche en el teatro Talía, la compañía va-

lenciana de Vicente Broseta estrenó la obra “¡Pare vosté la burra amicl,” que ha tenido un buen éxito.

**Agresión**

Barcelona, (teléfono).—Anoche estuvo en la montaña de Montjaich Juan Díez, que fué recogido por unos guardias de Seguridad por presentar diversas heridas. Según manifestó, se las produjeron unos individuos que le pidieron dinero, y como no llevaba le agredieron.

**Muerto por el tren**

Barcelona, (teléfono).—En la estación de Pueblo Nuevo un tren arrolló a un hombre, matándolo. El cadáver no ha podido ser identificado.

**Por la paz**

**Un minuto de silencio**

La Alcaldía, secundando una iniciativa del Gobierno de la Nación y cumpliendo la R. O. inserta en la Gaceta del día nueve de los corrientes, invita al vecindario alicantino a que, para hacer presente el noble espíritu que al pueblo español anima, el domingo once, a las once de la mañana se guarde un minuto de silencio como recuerdo del momento en que cesaron las hostilidades poniendo fin a la última gran guerra. Ese acto, sencillo y solemne, que viene realizándose en todas las Naciones demostrará también el deseo de que la paz siga inalterable en bien del progreso del mundo, siendo eliminada la guerra como medio de solucionar los conflictos entre los pueblos.

Alicante 10 noviembre 1928.—Julio Suárez Llanos.

Lea Vd. el extraordinario dominical de 16 páginas que mañana publicará

**“EL TIEMPO,”**

con grandes informaciones de Boxeo, Literatura, Páginas de colaboración femenina, Literatura, Cinematografía, Información Nacional y Local... Noticias de última hora. Precio del número 10 céntimos

**Pleitos y causas**

**En la Audiencia**

**Final del juicio de ayer**

A las cinco continuó el juicio por homicidio que comenzó por la mañana. El Fiscal señor Serrano, ecuaníme e imparcial pronunció un admirable discurso sosteniendo la culpabilidad de José Macía Moya y sobre el análisis de los hechos discutió la improcedencia de la legítima defensa alegada por la defensa, por no concurrir ninguno de los requisitos que le integran, sobre todo, que no hubo agresión; y no habiéndola no cabe fundamentar una defensa en su base es aquello. Hizo citas muy oportunas de carácter legal y después de apoyar su informe en copiosa jurisprudencia terminó, pidiendo a la Sala una sentencia condenatoria, conforme con sus conclusiones.

El informe del señor Serrano

**Disposición oficial**

Madrid, (teléfono).—El Diario de la Guerra, dispone que los oficiales de complemento, que sean admitidos en las Academias militares, no puedan llevar los distintivos de su graduación.

**Ha quedado aclarado el misterio**

Madrid, (teléfono).—Un redactor de la Agencia Mencheta ha logrado averiguar como ocurrió el “suceso” de la Cibele.

Se trata de unos señoritos que dieron un dno al golfillo Miguel Torralba, quien se metió en el agua que circunda la estatua de la diosa. Una vez allí, los señoritos le tiraron la capa, con la que el golfillo, cubrió cuidadosamente el cuerpo de la Cibele.

El golfillo, no ha querido dar el nombre de los señoritos humoristas, ante el temor de que exista responsabilidad.

Hoy continúa en Madrid comentándose lo ocurrido y celebrándose el rasgo de buen humor.

**Llegó Sanjurjo**

Madrid, (teléfono).—En el expreso de Algeciras, llegó Sanjurjo, quien al descender del wagón fué abrazado por Estella.

Esperaban al ilustré viajero, todos los jefes de la guardia civil y autoridades.

Sanjurjo marchó a la Dirección de la guardia civil, pero no tomó posesión.

**La casa sucesor de Tudela**

Plaza de Castelar, 4

Se ha propuesto vender los sombreros flexibles y gorras más bonitas y más baratas que nadie. ¡Alicantinos! a comprar sombreros a la casa sucesor de Tudela, Plaza de Castelar, 4, Alicante.

**Un saludo de Jordana**

Tetuán, (teléfono).—El nuevo Alto Comisario, general Sanjurjo, ha dirigido en el día de hoy un cariñoso saludo a todas las fuerzas del Ejército de Africa.

**El Director de Colonias**

Madrid, (teléfono).—En el expreso de Algeciras, llegó don Diego Saavedra, Director General de Colonias y Marruecos.

Hasta dentro de ocho o diez días, no se posesionará de su cargo.

**Burguete se posesiona**

Madrid, (teléfono).—Esta mañana se ha posesionado de la Presidencia del Supremo de Guerra, el general Burguete.

Dióle posesión el presidente interino señor Carbó, pronunciando un discurso.

Burguete dijo que procurará cumplir con su deber y se ofreció a los consejeros.

**CENTRO CINEMA**

PARA HOY

La ley del Hampa

**FRIGIDAIRE (Refrigeración Eléctrica automática)**

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc.

Tipos industriales: Para Restaurantes, Bars, Cafés, Lecherías, Carnicerías, Tiendas de ultramarinos, Fábricas de chocolate etc.

Para detalles y presupuestos JOSE L. CURT Concesionario exclusivo

—: JOAQUIN COSTA 28 y 30 —:

**DELCO-LUZ**

Producto de la General Motors

SGNIF OA

Luz eléctrica y agua corriente en todas partes y para todo el mundo

Concesionario: JOSE L. CURT

# EL MAS GRANDE EXITO DE

# CITROËN

## EN LA EXPOSICION DE PARIS

**6** cilindros 14 C. V. carrocería moderna 4 y 6 plazas  
**4** idem 10 C. V. carrocería moderna 4 y 6 plazas

Estos nuevos modelos podrán verse en la

**Exposicion de José Mataix**

Agente exclusivo en toda la provincia

Plaza Alfonso XII, 2.

**ALICANTE**



### La Conferencia zahorítica

la dará el P. Luciano el 12 del corriente a las 4 de la tarde en el

## CINE MONUMENTAL

de Alicante

**LA ENTRADA SERÁ GRATUITA**

Se pasará bandeja para ayudar a sufragar los muchos gastos hechos, y espera el P. Luciano que corresponderán a su generosidad.

Las entradas, pueden recogerlas los propietarios de ésta y los de fuera la capital, por todo el domingo, y mañana del lunes en la Avenida Doctor Gadea 14, entresuelo izquierda